# ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 14 DE AGOSTO DE 2017 | Año XLI | Número 14.647 | EDICIÓN AMÉRICA

# Los vigilantes de El Prat van a la huelga en pleno puente

La Guardia Civil asume los controles del aeropuerto de Barcelona y un árbitro del Gobierno deberá acabar con el conflicto

J. GARCÍA, El Prat de Llobregat Los vigilantes de seguridad del aeropuerto barcelonés de El Prat rechazaron ayer de forma mayoritaria (150 votos frente a 36) la propuesta de subida salarial aceptada por la empresa Eulen, concesionaria del servicio, y anunciaron una huelga indefinida desde la pasada medianoche. Poco después de conocerse el resultado de la votación (en la que participó el 53,4% de los 350 empleados), el ministro de Fomento, Íñigo de la Serna, hizo público que el Gobierno se prepara para imponer un arbitraje obligatorio que ponga fin al conflicto.

El inicio de dicho arbitraje implica la vuelta al trabajo de los huelguistas, pero necesita de aprobación por un Consejo de Ministros que aún no tiene fecha, aunque podría celebrarse esta semana. Mientras tanto, y dado que la huelga coincide con uno de los periodos de mayor tráfico en el aeropuerto, el ministro anunció también que la Guardia Civil va a reforzar desde hoy los controles de seguridad para evitar problemas de orden público y que el número de agentes podría incrementarse si es necesario. PÁGINA 35



#### Muere Martín Patino, el cineasta libre

Maestro del documental, cineasta libre y rebelde, Basilio Martín Patino falleció ayer en Madrid a los 86 años. PÁGINAS 27 Y 28

### $revista^{\overline{v}}$

El 'boom' de las jóvenes autoras latinoamericanas

El misterio de la tumba romana del capo Renatino INÉS ARRIMADAS Jefa de la oposición en Cataluña

## "No será necesaria la fuerza para impedir el referéndum"

ÀNGELS PIÑOL, Barcelona La líder de Ciudadanos en Cataluña, Inés Arrimadas, está convencida de que el próximo 1 de octubre no habrá referéndum. "Y los primeros que saben que no se hará son Puigdemont y Junqueras", afirma en una entrevista con EL PAÍS. "El 9-N lo permitió el Gobierno de España. Lo reconocieron Artur Mas y Francesc Homs: hubo un acuerdo tácito con el Gobierno y ahora no van a cometer el mismo error. Además, hay prohibiciones expresas del Constitucional", dice.

Arrimadas considera que "el escenario idílico para Puigdemont" sería que se recurriera a la fuerza para impedir el referéndum. "Pero no hará falta, no se llegará a escenarios dramáticos", pronostica. La diputada, que ejerce como jefa de la oposición en el Parlament, cree que la táctica del Govern es "caldear el ambiente con la CUP y sus actos vandálicos para tener a su gente movilizada" ante una inmediata convocatoria electoral, el siguiente paso para "seguir estirando el procés". "Nosotros estamos preparados para las próximas elecciones, que será lo único democrático y válido que se producirá en Cataluña", comenta. Página 16



## ¿Cuántos turistas caben en España?

España espera este año 80 millones de visitantes, pero el buen momento del sector, que impulsa la recuperación económica, choca con

los recientes ataques al turismo en Cataluña, Baleares y País Vasco. Los expertos consultados opinan que España puede acoger a más

visitantes, pero ya hay saturación en algunas zonas, como la playa de la Malvarrosa de Valencia (en la imagen, aver).



## La tolerancia de Trump con la violencia racista indigna a Estados Unidos

AMANDA MARS, Washington Después de que una marcha racista, con atropello masivo incluido, provocara el caos en una de las principales ciudades del Estado de Virginia, Donald Trump se limitó a denunciar "la violencia de todas las partes", sin hacer mención expresa de las provocaciones y las agresiones de los grupos racistas y supremacistas blancos que provocaron unos altercados que dejaron decenas de heridos, muchos de gravedad, y al menos tres muertos. Políticos de todo signo, demócratas y republicanos, se lanzaron aver a criticar al presidente por su tibieza, mientras el FBI abría una investigación por terrorismo interno. Una buena parte de los colaboradores de Trump en la Casa Blanca, como Steve Bannon, son agitadores de extrema derecha.